

Fiche de totem : Marcassin



Floches

Extérieur : Rose

Intérieur : Gris clair

Classification

Sous-Embranchement :

Classe :

Ordre :

Famille :

Caractéristiques

Taille :

Poids :

Longévité :

Portée :

Gestation :

Protection : Inconnu



Son pelage rayé ne dure pas longtemps.

Le marcassin est le petit du sanglier. On le nomme ainsi tant qu'il porte son pelage rayé de lignes claires longitudinales, si caractéristique. Au bout de six mois déjà, ces lignes commencent à s'estomper et le jeune sanglier se couvre de poils plus longs et plus rudes.

Le marcassin, qui n'est jamais un fils unique, mais bien l'un des nombreux frères ou sœurs d'une même portée, commence très tôt l'apprentissage de la vie. Croyez bien qu'une vie de sanglier n'est pas aisée et que d'innombrables dangers et embûches guettent cet animal tout au long de son existence. Après une période assez prolongée d'insouciance totale, au cours de laquelle le marcassin folâtre et joue avec ses frères et sœurs sous la vigilante garde de la mère, il devra commencer à assimiler les mœurs de son espèce. La mère, appelée laie, est vraisemblablement l'une des mamans les plus tendres et les plus dévouées d'entre les mammifères. Tout son temps est consacré au bien-être de ses petits; chacun d'eux utilise, pour têter, sa mamelle "personnelle", de laquelle il ne se départit jamais. Maman sanglier se déplace lentement dans son territoire et s'éloigne peu de son gîte, soigneusement caché dans une dépression sous un buisson ou au cœur d'un fourré, où il est impossible de la surprendre. Elle fouille le sol de son groin et déterre des glands, des faines, des racines, qui servent de nourriture à ses marcassins, lorsque ceux-ci commencent à s'adapter à un régime alimentaire solide.

Dès les premières heures après sa naissance, le marcassin apprend à faire usage de son petit groin.

Le nid aménagé par la laie consiste en un amas de végétaux secs abrité des intempéries par un toit de branchages. Les nouveaux-nés sont très petits et presque nus.